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ATA DA OITAVA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DE 1 

INVESTIMENTOS DA AMAPÁ PREVIDÊNCIA – CIAP DO ANO 2023. 2 

 3 

Aos dezenove dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, foi realizada a 8ª Reunião 4 

Extraordinária do Comitê de Investimentos, por videoconferência, convocada através do 5 

Edital 15/2023-Processo Amprev nº 2023.179.400596PA. O coordenador Carlos Roberto 6 

dos Anjos Oliveira deu início à reunião as catorze horas e trinta e nove minutos, saudou 7 

os presentes, foi feita a leitura do edital, pauta e verificação de quórum pela secretária, 8 

Francisca Cruz, membros presentes: Alexandre Flávio Medeiros Monteiro, Gláucio 9 

Maciel Bezerra, José Casemiro de Souza Neto, Jocildo Silva Lemos, Carlos Roberto dos 10 

Anjos Oliveira. Participação da diretora financeira da Amprev, senhora Lucélia 11 

Quaresma. Item 4: Avaliação, para otimização, dos produtos da carteira do Plano 12 

Previdenciário. O coordenador Carlos Roberto Oliveira falou que essa avaliação foi 13 

iniciada em 2022 com o plano financeiro, a qual visa analisar os produtos da carteira, na 14 

avaliação do plano previdenciário, foi utilizado o demonstrativo de março de 2023 e 15 

avaliação de desempenho dos fundos de renda fixa e variável dos produtos da carteira, 16 

com cota até 14 de abril de 2023 enviados aos membros, no início da avaliação de 17 

desempenho dos fundos da carteira do segmento de renda fixa, o qual avalia a 18 

rentabilidade dos fundos em relação aos índices de mercado e meta do RPPS de 5,44%, 19 

o conselheiro Jocildo Lemos solicitou ao coordenador, apresentar a rentabilidade e 20 

avaliação dos fundos, pois ainda se sente limitado para uma avaliação mais aprofundada, 21 

e nesse sentido avaliar para manutenção do produto ou novo investimento, o coordenador 22 

falou que essa avalição visa reduzir, manter ou retirar produtos da carteira e avaliar novos 23 

produtos, o conselheiro Jocildo Lemos considerou pouco tempo para fazer toda essa 24 

avaliação, mas como o coordenador é chefe da divisão de investimentos, o qual faz o 25 

acompanhamento dos produtos da carteira de investimentos, tem uma avalição melhor,  26 

nesse sentido, o conselheiro Alexandre Flávio Monteiro propôs avaliar por classe de 27 

ativos, na sequência o conselheiro Gláucio Bezerra falou que, considerando a situação de 28 

mercado o qual comentou na reunião do conselho de previdência, hoje tem títulos 29 

públicos e letras financeiras, considerando o critério do comitê de comprar somente da 30 

instituição do segmento S1, o qual considera o menor risco envolvido, nessas duas 31 

estratégias, esses produtos estão com juros que superam e garantem a meta de 32 

rentabilidade, e são marcados na curva, ou seja, não tem volatilidade, nesse sentido, não 33 

ver necessidade de avaliar os produtos do plano previdenciário para avaliar novos 34 

produtos para investimentos, pois entendeu que, enquanto o mercado disponibilizar taxas 35 
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de juros em letras financeiras e títulos públicos que garantem a meta de rentabilidade o 36 

comitê deve focar nesses produtos, pois se for avaliar outros produtos enquanto o mercado 37 

está dando essa garantia, perderão oportunidade, e outros produtos terão mais riscos que 38 

LF e títulos públicos, pois esses são marcados na curva, não terão volatilidade, e o título 39 

público tem o menor risco do mercado entre todos os ativos, não ver objetivo de fazer 40 

essa avalição agora, mas sim mais para frente, o coordenador falou que a avalição incluirá 41 

produtos de investimentos, títulos marcados na curva e a carteira de títulos públicos 42 

marcada a mercado e as letras financeiras, o conselheiro Gláucio Bezerra falou que essa 43 

avaliação levará muito tempo, como salientou o conselheiro Jocildo Lemos, pois a última 44 

avaliação do plano financeiro levou dois meses para ser finalizado, salientou, que a curva 45 

de juros está fechando, essa informação é dada pela Anbima e dados do DI publicado pela 46 

bolsa de valores, e percebesse que os spreads de juros está diminuindo a cada dia, nesse 47 

sentido, as chances de conseguir juros em letras financeiras e títulos públicos mais 48 

adequadas e elevados em relação a meta de rentabilidade, estão diminuindo a cada dia em 49 

que as taxas estão fechando, o conselheiro Jocildo Lemos falou que a opinião do 50 

conselheiro Gláucio Bezerra em relação ao mercado é pessoal e talvez não se concretize, 51 

e que sua preocupação hoje e avaliar e entender, pois ao final, a recomendação do comitê 52 

quem autoriza é o presidente da Amprev dentro também do seu entendimento, e essa 53 

avalição lhe dará mais tranquilidade para autorizar os investimentos, pois no começo teve 54 

dificuldade de entender a movimentação de aplicação no BTG Pactual, com previsão de 55 

R$ 470 milhões, mas foi aplicado R$ 230 milhões, pois, como gestor deve entender o 56 

investimento,  e posteriormente conversou com o comitê e abriu-se nova janela de 57 

possibilidade de investimento, o conselheiro Gláucio Bezerra entendeu e concordou com 58 

o posicionamento do conselheiro Jocildo Lemos, falou, que o trabalho de avaliação é 59 

importante para seu entendimento e do novo conselheiro José Casemiro sobre a posição 60 

das carteiras de investimentos, mas ressaltou, que sua opinião não é pessoal, mas de dados 61 

do mercado financeiro, como os já citados e do boletim focus, são dados concretos do 62 

mercado que estão indicando que a curva de juros vai cair, e nesse momento ainda há 63 

juros que superam a meta de rentabilidade, ou seja, se forem feitas aplicações, mas sem 64 

considerar uma nova compra de títulos públicos, mas sim de letras financeiras, pois o 65 

spread está maior, mas tem que fazer isso agora antes que o juros caia mais, ratificou que 66 

esse trabalho de avaliação da carteira deve ser feito, mas vai demorar, e a oportunidade 67 

de aplicar está se apresentando agora com bases nos dados do mercado financeiro já 68 

citados, entendeu a necessidade de compreensão do conselheiro Jocildo lemos como novo 69 

membros do comitê, mas se não olhar objetivamente pra essa avaliação de alocação agora, 70 
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a oportunidade provavelmente passará, foi esse seu entendimento, o coordenador Carlos 71 

Roberto Oliveira entendeu a posição do conselheiro Jocildo lemos e do conselheiro 72 

Gláucio Bezerra em fazer um trabalho mais objetivo e aproveitar à oportunidade de 73 

mercado, e conforme a pauta, a avaliação será do plano em si, a não ser que o foco de 74 

trabalho seja mudado agora e fazer um trabalho de aproveitamento do momento de 75 

mercado, com encaminhamento para compra de títulos públicos e letras financeiras, o 76 

conselheiro Jocildo Lemos falou que o momento não é oportuno par fazer essa 77 

recomendação, pois como membro do comitê, mais também como presidente da Amprev 78 

que avaliará essa recomendação mais na frente, pois hoje ainda não sente confortável para 79 

fazer esse movimento, pois, ou vai se abster se houver votação para fazer a recomendação 80 

de  movimentação de recurso ou vai votar contra, por conta tão somente de seu 81 

entendimento, o conselheiro Alexandre Flávio Monteiro falou que, tem o item de pauta 82 

para avaliar à carteira, mas também entendeu à posição do conselheiro Gláucio Bezerra 83 

de fazer movimentação de recurso considerando as opções que batem a meta de 84 

rentabilidade sem risco, sua proposta inicial e avaliar os segmentos e já fazer a opção da 85 

frente que se vai atacar primeiro, mas deu ao coordenador à sugestão de expor a posição 86 

da carteira do plano previdenciário, avaliar a margem para fazer ou não a movimentação, 87 

pois os segmentos de renda variável e investimentos no exterior já foram reduzidos aos 88 

patamares mínimos, solicitou ao coordenador à posição da carteira por ativo do plano 89 

previdenciário, o qual demonstrou o fechamento de março de 2023, sendo, no segmento 90 

de renda fixa: títulos públicos marcados a mercado 15,28%, títulos públicos marcados na 91 

curva 31,87%, IMA B 5,97%, CDI 25,46%, Alocação 0,46%, Crédito Privado 2,60%, 92 

letras financeiras 12,21%, Debentures Infraestrutura 0,01%, segmento de renda variável: 93 

Dividendos 0,93%, Small 1,37%, Ações livre e Valor 1,56% e estruturados FIP 2,27%,  94 

e entendeu que deve ser feita uma avaliação por produto para dá conhecimento aos 95 

conselheiros Jocildo Lemos e José Casemiro e decidir conforme avaliação considerando 96 

as observações dos conselheiros Jocildo Lemos e Gláucio Bezerra, na sequência, o 97 

conselheiro Alexandre Flávio Monteiro falou que, a carteira em sua maioria está alocada 98 

em títulos públicos federais e que os vencimentos dos títulos devem estar de acordo com 99 

o estudo de ALM para garantir o pagamento do passivo na data que se verificar e a 100 

observação do conselheiro Gláucio Bezerra, talvez seja da alocação alta na carteira de 101 

25,46% em CDI, pois com a redução da taxa de juros há o risco de ser amassado na meta 102 

de rentabilidade e fazer a movimentação de parte da alocação de CDI, o conselheiro 103 

Gláucio Bezerra confirmou ser esse seu entendimento, em continuidade, o conselheiro 104 

Alexandre Flávio Monteiro falou que sua visão é não movimentar internacional por hora, 105 
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entendeu a posição do conselheiro Jocildo Lemos por ser o gestor e ordenador da Amprev, 106 

de tomar conhecimento do movimento que vai fazer conforme recomendação do comitê, 107 

propôs ao coordenador uma ou duas  apresentações sedimentada do que vai ser 108 

apresentado, com uma visão macro ou visão macro de uma instituição financeira sem 109 

mencionar produtos, mas somente visão de mercado para que nesse sentido a Amprev 110 

possa tomar a decisão mais assertiva no rumo que o mercado está indo, independente da 111 

instituição da instituição que se vai alocar ou desalocar recurso, por unanimidade os 112 

membros concordaram com a proposta do conselheiro Alexandre Flávio Monteiro e o 113 

coordenador falou que fará a apresentação da posição da carteira e solicitará reunião com 114 

uma instituição para apresentação exclusivamente de cenário de mercado, para direcionar 115 

o comitê na tomada de decisão, pois, também entendeu que ainda há oportunidade em 116 

títulos públicos e letras financeiras na curva e após decidir sobre alocação ou não, o 117 

conselheiro Gláucio Bezerra falou que, sua preocupação é fazer essa avaliação e como já 118 

foi realizado antes, esse é um processo demorado, mas se for feito de forma resumida e 119 

conforme sugestão do conselheiro Alexandre Flávio Monteiro, pensa que não haverá 120 

prejuízo, pois o seu desejo é compartilhado com o do presidente, pois o mesmo falou que, 121 

quer perseguir a meta de rentabilidade, fazer com que o percentual que está em torno de 122 

80% subir, e na sua visão, não alocar nos produtos que garantam a meta isso não vai 123 

acontecer e se não fizer rápido a janela pode desaparecer, na sequência, o coordenador 124 

fez a apresentação da avaliação de desempenho dos fundos de renda fixa do plano 125 

previdenciário: em resumo: a Carteira de títulos públicos federais de gestão da Caixa 126 

Econômica, considerou que nesse momento é a melhor estratégia de marcação a mercado, 127 

pois possui títulos públicos de curto vencimento e considerando os índices da Anbima 128 

que seguem e alinham a estratégia de títulos públicos marcados a mercado, nesse ano de 129 

2023 tem a melhor rentabilidade do segmento de renda fixa, inclusive ultrapassando o 130 

CDI, mas nos anos de 2020, 2021 e 2022 não foi boa, falou que o índice é volátil podendo 131 

apresentar variação negativa em um dia, mas no outro positivo, o conselheiro Alexandre 132 

Flávio Monteiro considerou uma observação do conselheiro José Casemiro na reunião do 133 

Conselho de Previdência, se não for resgatado o recurso a carteira sofrerá a volatilidade, 134 

mas ser título for levado a vencimento pagará o contratado, o coordenador falou que a 135 

rentabilidade negativa dentro da carteira reduz a rentabilidade absoluta da carteira, a 136 

carteira tem rentabilidade acumulada no ano de 2023 de 4,24% e o índice de referência 137 

IMA B 5 tem acumulado no ano 5,11%, nesse sentido, pode ser que a meta seja alcançada 138 

no ano, pois são títulos comprados a mercado que podem ou não serem levados a 139 

vencimento, o conselheiro Gláucio Bezerra falou que a gestão da  carteira é ativa, o gestor 140 
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provavelmente não levará os títulos a vencimento, pois o objetivo da gestão da carteira é 141 

tirar proveito das assimetrias de mercado, nesse sentido, ele compra e vende os títulos 142 

conforme sua expectativa, o coordenador falou que o gestor pode manter os títulos ou 143 

alongar a carteira com títulos de vencimentos maiores, pois não tem obrigação de seguir 144 

os índices mas tem o objetivo de superar a meta de rentabilidade, ao final, sua opinião 145 

nesse momento é pela manutenção da carteira de títulos públicos da Caixa Econômica, o 146 

conselheiro Gláucio Bezerra falou que, mexer nas carteiras marcadas a mercado agora, 147 

pode ser um erro em decorrência da redução da taxa de juros, pois isso vai beneficiar os 148 

preços dos títulos e consequente pode-se ganhar muito com essas carteiras se o gestor 149 

fizer o alongamento paulatino da duration  da carteira, é o que se espera da gestão à 150 

medida que o juros for caindo, diante da apresentação, o coordenador perguntou se há 151 

dúvida por parte dos conselheiros Jocildo Lemos e José Casemiro, os quais responderam 152 

que foi tranquila a apresentação, seguiu, apresentou a carteira de títulos públicos federais 153 

com marcação na  curva de juros do Banco BTG Pactual, a qual não tem gestão ativa da 154 

instituição mais tão somente custódia e cálculo da rentabilidade, o interesse de compra de 155 

títulos públicos é de responsabilidade da Amprev, essa carteira tem sempre rentabilidade 156 

garantida no ano e está superando a meta de rentabilidade, mas comparada com a 157 

marcação a mercado está perdendo, pois esta está sendo favorecida pela redução da taxa 158 

de juros, o conselheiro Gláucio Bezerra falou do problema metodológico do cálculo da 159 

carteira, o coordenador explicou que já está sendo solicitado as informações das carteiras 160 

de títulos públicos marcados na curva e das letras financeiras junto as instituições 161 

inclusive com a participação do gestor da carteira em uma reunião, a carteira na curva é 162 

levada a vencimento por todos os títulos, mas a lei permite a venda dos mesmos para 163 

pagamento de aposentaria, pensão ou aquisição de títulos melhores, o conselheiro 164 

Alexandre Flávio Monteiro falou que, a carteira marcada na curva não tem rendimento 165 

negativo, no contrato assinado com o BTG Pactual não há custo administrativo com a 166 

carteira, ao passo que foi realizado uma pesquisa com as instituições do segmento S1, 167 

haveria custo no Banco do Brasil, e no contrato assinado não permite resgate do título 168 

antes do vencimento, salvo, se houver a necessidade de pagamento elevado de benefício 169 

previdenciário, o coordenador explicou que só há um momento que a carteira pode 170 

rentabilizar negativo, é quando há uma deflação muito alta, e foi o que aconteceu em 171 

julho, agosto e setembro de 2022, o conselheiro Gláucio Bezerra destacou que nessa 172 

situação a meta também é reduzida, mas o coordenador ressaltou que desde 1993 quando 173 

é divulgado o IPCA, o espaço é de 3 a 5 anos que esse processo de deflação ocorre, na 174 

sequência o coordenador demonstrou os vencimentos dos títulos da carteira os quais estão 175 
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em 2025, 2026, 2027, 2028, 2030, 2032, 2035, taxas adquiridas de LTN de 13,30% e 176 

13,32% e NTN B a menor taxa da carteira foi de 5,81%, considerando esse título com 177 

menor taxa, a carteira vai atingir e superar a meta de rentabilidade do RPPS de 178 

IPCA+5,44, seguiu, demonstrou a composição dos fundos de renda fixa do plano 179 

previdenciário: FIC FI Caixa Novo Brasil RF Referenciado IMA B LP, composto de 180 

títulos públicos federais NTN B de curto e longo prazos, tem gestão ativa da instituição 181 

financeira, até 14 de abril de 2023 está rendendo 1,5%, contra o CDI de 0,46% e meta de 182 

rentabilidade do RPPS de IPCA + 5,44%, de 0,48%, considerando o momento de 183 

mercado, sua posição é não mexer nesse fundo, FI Caixa Brasil Referenciado RF DI LP, 184 

fundo DI que praticamente não sofre com as variações de mercado, está em um momento 185 

bom, pois o DI sempre acompanhará a Selic que está em 13,75%, mas se a Selic começar 186 

a cair a rentabilidade do fundo também cai, e se a Selic ficar abaixo de 2 dígitos, o fundo 187 

DI não mais atingirá a meta de rentabilidade, o conselheiro Gláucio Bezerra falou que os 188 

comentários que fez no início da reunião foram sobre essa situação, os fundos DI que são 189 

as maiores alocações da carteira, com a queda dos juros o DI vai acompanhar, nesse 190 

sentido, a carteira sofrerá um impacto significativo na rentabilidade, o coordenador 191 

demonstrou que no ano o fundo já não tem um bom retorno em relação a meta de 192 

rentabilidade, no acumulado de 12 meses está superando a meta, e até 14 de abril de 2023 193 

está rendendo 0,46%, contra o CDI de 0,46% e meta de rentabilidade do RPPS de IPCA 194 

+ 5,44%, de 0,48%, no ano está a 89,24% da meta de rentabilidade, considerando as 195 

informações, é um produto que deve ser avaliado para realocação ou não do recurso para 196 

garantir a rentabilidade no ano, o conselheiro Gláucio Bezerra falou que a avaliação não 197 

deve ser esse produto especificamente, mas o alvo que deve ser avaliado é o segmento DI 198 

como estratégia, nos planos financeiro e previdenciário, para se posicionar e tentar 199 

alcançar a meta de rentabilidade, o coordenador falou que a estratégia Di está bem agora, 200 

mas a partir do momento que a Selic cair o DI cai também, pois o mercado já está se 201 

antecipando a essa queda, pois há uma pressão do presidente da República em relação ao 202 

presidente do Banco Central, pressionando que a taxa Selic caia, e apresentação de pontos 203 

do arcabouço fiscal pelo ministro da fazenda, nesse sentido, o mercado ver isso de forma 204 

positiva e já antecipa a queda do DI, o conselheiro Gláucio Bezerra falou que a 205 

expectativa dos economistas para uma queda da Selic era para o 4° trimestre hoje é para 206 

o 3° trimestre de 2023, o coordenador concordou com as palavras do conselheiro Gláucio 207 

Bezerra, o conselheiro Alexandre Flávio Monteiro falou, que há uma expectativa que até 208 

meados de maio seja aprovado o arcabouço fiscal, pois esse é um ponto que o presidente 209 

do Banco Central falou que está segurando a Selic alta, o coordenador falou que outro 210 
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ponto foi o IPCA de março de 0,71%  pois tinham previsão de 0,78%, e o IPCA 15 que 211 

será divulgado e se tiver queda, provavelmente na próxima reunião do COPOM já haverá 212 

sinal de queda da Selic, o conselheiro Gláucio Bezerra falou que há duas semanas o 213 

Boletim Focus já apresenta informações dos juros de curto prazo já vem caindo, o 214 

coordenador confirmou a informação no Boletim Focus de 14 de abril o qual já apresenta 215 

uma redução da Selic, considerando as informações, sua opinião é para avaliar não só 216 

esse fundo, mas todo segmento DI da carteira, seguiu, fundo BB Previdenciário RF 217 

Crédito Privado IPCA III, é uma estratégia que se beneficia com a queda da Selic obtendo 218 

maior rentabilidade, por deliberação do comitê, foi realizado o resgate total do plano 219 

financeiro, pois não estava com retorno de superar a meta de rentabilidade do RPPS, em 220 

12 meses não supera a meta de rentabilidade, mas no ano está muito bem, considerando 221 

o momento de mercado que não é o mesmo na avaliação do fundo no plano financeiro, é 222 

pela manutenção do fundo, o conselheiro José Casemiro perguntou o percentual aplicado 223 

no fundo, o limite de aplicação permitido foi de 2% mais considerando os produtos de 224 

crédito privado da carteira, tem um total de 2,17%, o conselheiro Gláucio Bezerra 225 

concordou com a manutenção do fundo, Bradesco Institucional FIC FI RF IMA B, fundo 226 

que se favorece com a possibilidade de redução da Selic, na avaliação de desempenho até 227 

14 de abril de 2023, no mês apresenta uma rentabilidade de 1,43% contra meta de 0,48%, 228 

12 meses de 8,37% contra meta de 10,12% e no ano de 5,48 % contra meta de 3,95%, 229 

Santander RF IMA B Premium FIC DE FI LP, na avaliação de desempenho até 14 de 230 

abril de 2023, no mês apresenta uma rentabilidade de 1,44% contra uma meta de 0,48%, 231 

no ano de 5,39% contra uma meta de 3,95% em 12 meses 8,45% contra uma meta de 232 

10,12%, Itaú Institucional Alocação Dinâmica FIC RF, fundo de proteção de alocação, 233 

em momentos de muita volatilidade, pode ficar total alocado em CDI, Selic, títulos 234 

públicos ou variação dessas estratégias, na avaliação de desempenho até 14 de abril de 235 

2023, no mês apresenta uma rentabilidade de 0,95% contra uma meta de 0,48%, 12 meses 236 

de 10,04% contra meta de 10,12% e no ano de 5,11% contra meta de 3,95%, na sua 237 

avaliação é pela manutenção do produto, o conselheiro Gláucio Bezerra perguntou sobre 238 

o benchmark do fundo, o coordenador respondeu que é usado o IPCA, nesse sentido, o 239 

conselheiro Gláucio Bezerra considerou avaliar esse fundo, conselheiro Alexandre Flávio 240 

Monteiro perguntou o valor aplicado, o qual é de R$ 10.285.875,00 (dez milhões duzentos 241 

e oitenta e cinco mil e oitocentos e setenta e cinco reais), nesse sentido, pela rentabilidade 242 

apresentada não acompanha a sugestão do conselheiro Gláucio Bezerra, mas é pela 243 

avaliação pelo valor aplicado o qual considera muito baixo, mas considerou para 244 

aumentar a posição ou resgatar totalmente, o conselheiro Gláucio Bezerra considerou a 245 
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posição do conselheiro Alexandre Flávio e falou que não precisa esperar o fundo devolver 246 

a rentabilidade, pois no momento a rentabilidade está boa, mas realizaria o lucro da 247 

operação do fundo, que hoje é em torno de R$ 2 milhões, considerou que, se não houver 248 

a pretensão de aplicar R$ 30 milhões, sua posição é sair da posição ou avaliar futuramente, 249 

o coordenador falou que em 3 anos e meio do fundo o rendeu 22,60% e não bate a meta 250 

de rentabilidade, mas protegeu o fundo, conselheiro Gláucio Bezerra ratificou que é o 251 

momento de realizar o lucro do fundo, nesse sentido, o conselheiro Alexandre Flávio 252 

Monteiro propôs monitorar o fundo até a próxima reunião ordinária e partir do momento 253 

que desenquadrar da meta avaliar à saída, o coordenador propôs avaliar até o momento 254 

que ele acompanha ou supera a meta de rentabilidade, mas quando ficar só no processo 255 

de proteção sem objetivo de meta, deliberar o resgate, o conselheiro Gláucio Bezerra 256 

solicitou a carteira aberta do fundo para avaliar a posição e a rentabilidade do fundo, 257 

conselheiro Alexandre Flávio concordou com o conselheiro Gláucio Bezerra, os membros 258 

concordaram por unanimidade, com a propositura do conselheiro Gláucio Bezerra, BB 259 

Previdenciário Fluxo RF Simples FIC FI, o coordenador falou que não precisa fazer 260 

avaliação desse fundo, pois é um fundo de fluxo de passagem de recurso, tem taxa maior 261 

por ser um fundo automático, não supera a meta de rentabilidade no ano 3,12% contra 262 

meta de 3,95% e em 12 meses de 12,33 contra meta de 10,12%, BTG Pactual Infra B 263 

fundo Incentivado de Investimento em Infraestrutura RF, fundo que está no final, entrega 264 

mensalmente amortização, característica, o fundo compra debêntures de infraestrutura 265 

para receber cupom de IPCA + 6% ou 7%, a rentabilidade pode ser negativa em algum 266 

momento, mas essa situação é pelo fato do pagamento da amortização que diminui o valor 267 

da cota do fundo, mas ao final haverá relatório de rentabilidade real anualizada, BTG 268 

Pactual Tesouro Selic FI RF Referenciado DI, na avaliação de desempenho, no mês 269 

apresentou rentabilidade de 0,44% contra meta de 0,48%, no ano de 3,65% contra meta 270 

de 3,95% e em 12 meses de 13,16% contra meta de 10,12%, o coordenador propôs 271 

avaliação, mas o conselheiro Gláucio Bezerra falou que esse fundo é de reserva para 272 

compra de títulos públicos, mas o coordenador falou que não é de reserva, mas está sendo 273 

usado para tanto, o fundo tem movimento e saldo, pois entrou recurso de pagamento de 274 

cupom da carteira de títulos públicos marcados na curva, o conselheiro Gláucio Bezerra 275 

falou que não cabe avaliação, pois o saldo do fundo é porque não foi finalizado o 276 

movimento de compra dos títulos públicos, e o saldo total disponível será usado para 277 

compra de títulos públicos marcados na curva, mas o coordenador falou que trará o fundo 278 

para tratar do recurso disponível, seguiu, Itaú Soberano RF Simples LP FIC FI, fundo DI 279 

constituído com recursos resgatados dos segmentos de renda variável e investimento no 280 
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exterior, no processo de redução da volatilidade da carteira e está disponível para 281 

movimentação, na avaliação de desempenho, apresenta rentabilidade no mês de 0,45% 282 

contra meta de 0,48%, no ano de 3,69% contra meta de 3,95% em 12 meses de 13,25% 283 

contra meta de 10,12%, o coordenador propôs uma avalição, o conselheiro Gláucio 284 

Bezerra falou que todos os fundos DI devem ser avaliados, excetuando os fundos de 285 

reserva ou fundo de passagem de recurso, como exemplo o fundo de BB Fluxo e BB 286 

Perfil, são fundos que o saldo fica temporário, seguiu, BB Previdenciário RF 287 

Referenciado DI LP Perfil FIC FI, na avaliação de desempenho, apresenta rentabilidade 288 

no mês de 0,44% contra meta de 0,48%, no ano de 3,63% contra meta de 3,95% em 12 289 

meses de 13,33% contra meta de 10,12%, o conselheiro Gláucio Bezerra ratificou que, 290 

esse fundo e nem os de reserva, não cabem avaliação, pois é um fundo de passagem do 291 

recurso de arrecadação e esse fundo começou a ser alimentado quando o limite de 15% 292 

do patrimônio líquido do BB Fluxo foi ultrapassado, o coordenador falou que em 31 de 293 

março de 2023, o fundo tinha um saldo de R$ 127 milhões, e se não houve movimentação 294 

de entrada de arrecadação e saída pelo pagamento de despesas administrativas e 295 

previdenciárias, o saldo pode ser maior hoje, e no plano previdenciário o volume de 296 

recurso em DI é muito recurso para ficar parado, dessa forma, entendeu que cabe 297 

avaliação, o conselheiro Gláucio Bezerra falou que, isso só está acontecendo porque o 298 

comitê não está alocando, mas a partir do momento que começar a alocação os saldos 299 

nesses fundos não ficarão mais parados, e ser for feita a avaliação para onde o recurso do 300 

fundo vai, no fundo de Fluxo pode ultrapassar o limite de aplicação e ficar desenquadrado, 301 

o conselheiro José Casemiro perguntou se o resgate pode ser parcial, pois pode-se resgatar 302 

parte do recurso para nova aplicação, o coordenador falou que pode ser parcial, o 303 

conselheiro Gláucio Bezerra falou que, esses fundos são de entrada de recurso da 304 

arrecadação e o comitê precisa estudar uma forma de alocar o saldo depois do pagamento 305 

das despesas administrativa e previdenciária, pois os recursos desses fundos são primeiros 306 

a serem resgatados para alocação, o conselheiro José Casemiro falou que o saldo de R$ 307 

127 milhões ficou alto no fundo e há demora na realocação desse recurso e não precisa 308 

zerar o fundo, o recurso pode continuar entrando e trabalhar o saldo atual, o coordenador 309 

falou que no fundo DI já está começando a não trazer o retorno, o conselheiro Jocildo 310 

Lemos perguntou se na época da abertura do fundo já tinha previsibilidade para frente de 311 

rendimento, o coordenador fez um histórico do fundo, iniciado em março de 2014, mas 312 

foi zerado em setembro de 2021 para o recurso ficar somente no fundo Fluxo que é de 313 

fácil movimentação pela Amprev para pagamento de despesas administrativas e 314 

previdenciárias, mas em um momento o Fluxo ultrapassou o limite permitido de 15% de 315 
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aplicação, então foi feito o resgate do fundo fluxo e aplicado no fundo Perfil, o 316 

conselheiro Gláucio Bezerra falou que, fundos como Perfil, Fluxo e fundos de reserva 317 

que a Amprev tem em cada instituição financeira são para aplicação em FIPs e compra 318 

de títulos públicos federais, são fundos de passagem, talvez o fundo Perfil tenha 319 

acumulado um saldo maior porque praticamente não está havendo alocação, mas a partir 320 

do momento que começar as alocações, esses serão os primeiros fundos a serem 321 

resgatados, pois não são fundos para rentabilizar e segui meta, mas tão somente receber 322 

recursos, os membros consideraram as manifestações e seguiram, Bradesco FI RF 323 

Referenciado DI Federal Extra, fundo DI, na avaliação de desempenho, apresenta 324 

rentabilidade no mês de 0,44% contra meta de 0,48%, no ano de 3,64% contra meta de 325 

3,95% e em 12 meses de 13,02% contra meta de 10,12%, por ser fundo DI, considerou 326 

entrar para avaliação, seguiu, Safra Soberano Regime Próprio FIC FI RF Referenciado 327 

DI, na avaliação de desempenho, apresenta rentabilidade no mês de 0,44% contra meta 328 

de 0,48%, no ano de 3,66% contra meta de 3,95% e em 12 meses de 13,23% contra meta 329 

de 10,12%, considerou entrar para avaliação, seguiu, Santander RF Referenciado DI 330 

Institucional Premium, na avaliação de desempenho, apresenta rentabilidade no mês de 331 

1,44% contra meta de 0,48%, no ano de 5,39% contra meta de 3,95% e em 12 meses de 332 

8,45% contra meta de 10,12%, considerou entrar para avaliação pela rentabilidade e o 333 

saldo menor que o ticket mínimo de R$ 30 milhões aprovado na política de investimentos, 334 

o qual veda a aplicação em fundos que não suportem o valor do ticket mínimo, pois 335 

representa menos de 0,5 % da carteira da Amprev  e não traz retorno efetivo para carteira, 336 

o conselheiro Gláucio Bezerra falou que, o ticket mínimo foi formulado no trabalho de 337 

restruturação da carteira, pois na época a carteira estava muito fragmentada e exigia um 338 

esforço para avaliar os fundos e gestores e não estavam refletindo em resultado para 339 

carteira, isso trouxe um efeito positivo, pois os gestores só trazem produtos maduros com 340 

patrimônio líquido maior, isso faz sentido pelo tamanho da carteira da Amprev, o 341 

coordenador falou que tinham 120 fundos na carteira e alguns com aplicação de R$ 4 342 

milhões, mas não trazia retorno mesmo sendo um fundo positivo, e não poderia aplicar 343 

mais recurso, pois o patrimônio líquido do fundo por ser pequeno não permitia, o 344 

conselheiro Alexandre Flávio Monteiro falou que isso não elimina a diversificação da 345 

carteira, continua, mas com produtos com portes robustos e dentro do limite da política 346 

de investimentos e da norma, pois evitou um trabalho robusto de acompanhamento, 347 

seguiu, BTG Pactual Crédito Corporativo I FIQ FI RF Crédito Privado LP, na avaliação 348 

de desempenho, apresenta rentabilidade no mês de 0,41% contra meta de 0,48%, no ano 349 

de 0,91% contra meta de 3,95% e em 12 meses de 11,47% contra meta de 10,12%, o 350 
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coordenador propôs uma avaliação, mas o conselheiro Gláucio Bezerra propôs solicitar a 351 

carteira do fundo, pois dependendo dos ativos de crédito do fundo, pode haver a 352 

possibilidade de se beneficiar do fechamento das taxas de juros, assim, pode ser a favor 353 

ou contrário ao resgate na avaliação da carteira do fundo, finalizou a apresentação dos 354 

fundos de renda fixa do plano previdenciário, as letras financeiras de emissão dos Bancos 355 

Bradesco, BTG Pactual e Santander, são levadas a vencimento, na avaliação do segmento 356 

de renda variável, o conselheiro Gláucio Bezerra propôs fazer um levantamento dos 357 

últimos dez anos da rentabilidade da estratégia de renda variável, pois em uma análise 358 

prévia dos demonstrativos detectou que esse segmento nunca bateu a meta, mas a partir 359 

desse trabalho tomar decisão em relação à análise desses fundos de renda variável, os 360 

membros concordaram por unanimidade com a proposta de avalição, ficando a divisão de 361 

investimentos fazer o levantamento comparativo do fundo, Benchmark e meta de 362 

rentabilidade do RPPS, fundos do segmento estruturados, são FIPs, finalizou o plano 363 

previdenciário, os membros marcaram dia 27 de abril para reunião ordinária para retornar 364 

a avaliação. Item 5: Cronograma das reuniões técnicas e de monitoramento, de 365 

acordo com a Política Anual de Investimentos do RPPS, exercício de 2023. O 366 

coordenador apresentou a proposta de 15 a 19 de maio, para o primeiro período de 367 

realização das reuniões técnicas, para avalição dos membros. Item 6: Proposta de 368 

revisão e alteração do Regulamento do CIAP. O coordenador solicitou aos membros 369 

uma avaliação prévia e trazer na próxima reunião para discussão. Item 7: O que ocorrer. 370 

Não houve manifestação. E nada mais havendo, as dezesseis horas e cinquenta e um 371 

minutos, o coordenador Carlos Roberto Oliveira encerrou à reunião, da qual eu, Francisca 372 

da Silva Cruz lavrei a presente ata que após aprovada, vai assinada pelos membros 373 

presentes. Macapá, 19 de abril de 2023. 374 

Alexandre Flávio Medeiros Monteiro: _____________________________ 375 

Membro, representante do Conselho Estadual de Previdência – AMPREV 376 

 377 

Gláucio Maciel Bezerra: _____________________________ 378 

Membro, representante do Conselho Estadual de Previdência – AMPREV 379 

 380 

José Casemiro de Souza neto: _____________________________ 381 

Membro, representante do Conselho Estadual de Previdência - AMPREV 382 

 383 

Jocildo Silva Lemos: ____________________ 384 

Membro, representante da Diretoria Executiva da Amapá Previdência – AMPREV 385 

 386 

Carlos Roberto dos Anjos Oliveira: _________________________ 387 

Membro, representante dos servidores da Amapá Previdência – AMPREV 388 
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 389 

Francisca da Silva Cruz ______________________________ 390 

Secretária do CIAP/AMPREV 391 
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